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本报讯（记者蒋炜宁 通讯员
叶璐瑶 胡敏） 四分之一的老师会
说5种以上语言，接近一半的老师
游历过 20 个以上国家，46%的老
师在 5 个以上国家和地区生活、
工作和学习过，宁波诺丁汉大学
近日公布了对英语语言教学中心的
问卷调查结果，一下引爆了学校师
生的朋友圈。

对宁诺学生来说，英语语言教
学中心再也熟悉不过了，因为这是
开启他们大学学习之旅的第一站，
帮助他们融入英式大学的学术环
境、顺利过渡到全英文的专业学习
和写作中去。

宁诺 93 位英语语言教学中心
老师来自 15 个不同的国家，横跨
五大洲。其中占比最大的是英国
老师，高达 57%。他们绝大多数
在英国和中国以外的国家生活、
工作、学习过。除了英语之外，
他们会说法语、土耳其语、泰米
尔 语 、 西 班 牙 语 、 拉 丁 语 、德
语、瑞典语、阿拉伯语、爱尔兰
语 、 波 兰 语 、 意 大 利 语 等 。 另
外，为了更好地融入当地社会，
24%的老师会讲中文或者正在学
习中文。

这 93 位老师中，有 71 位曾经
主修与英语教学相关的专业，比如

对外英语教学，其余 22 位老师的
学历背景更加多样，例如社会科
学、现代文学研究、商业管理、计
算机应用、理论物理学、应用数学
和现、当代德国研究等。来自意大
利的加布里埃尔 （Gabriella），既
是英语语言教学中心老师，也是国
际传播系学术教师，同时她还有一
个身份：训练有素的瑜伽老师、冥
想老师。她开设了一门选修课“在
发展人际交往能力的过程中，通过
冥想来运用内心的技巧”，报名非
常火爆。

作为引路人，英语语言教学
中心老师在学生大学生涯中举足

轻重。工业设计专业大二学生张
泽远对他的启蒙老师充满敬佩：

“当我们挣扎在没有字幕的美剧中
时，丹妮拉 （Daniela） 已经在五
门语言相互翻译中游刃有余。难
以置信的是，她第一次接触到英
语竟是在她 16 岁的时候，让我敬
佩 。”“ 在 批 阅 小 组 合 作 论 文
时，她总是特别仔细地阅读每个
句 子 ， 但 是 永 远 只 给 出 修 改 意
见，只指明一个方向。她告诉我
们，学习一定要由自己完成，只
有自己亲身经历过才会懂得其中
的道理。我觉得这是我大学学习
中得到的最大的启发。”

1/4会说5种以上语言 1/2游历过20个以上国家

宁诺这个教师团队爆红朋友圈

前天，慈溪市国税观海卫分局
志愿者到掌起镇上横街村向困难家
庭送上杨梅。正值杨梅上市时节，
该分局志愿者自掏腰包向结对的
10 户 困 难 家 庭 每 户 送 去 两 筐 杨
梅，让他们尝尝鲜果的甘甜。

（徐文杰 翁丹丹 摄）

甜蜜
送贫家

本报讯（记者黄合 海曙记者
站毛一波 通讯员许钢）“到年
底，我们将全面推进地铁 5 号线

（里外漕片三个自然村） 车辆段建
设项目前期土地、房屋征收工作，
力争在年内完成前期拆迁合同签订
工作。”在近日举行的海曙区“党
建在一线、书记带头干”锋领行动
启动仪式现场，走马上任的集士港
镇横港村党支部书记吴永亮，代表
新一届当选的村班子，立下了破难
攻坚的郑重承诺。

“大脚板走一线，小分队破难
题”——在海曙，有这样一群佩
戴着红色党徽的“破难小分队”
活跃在基层一线。“党建+发展”

“党建+治水”“党建+生态”“党
建+服务”“党建+文化”……村
社换届后新当选班子对照履职承
诺，列出扎根基层实际的 259个重
点破难项目，涉及治水剿劣、集体
经济发展、民生实事工程等多个方
面，力争在一年时间有起色，出成
效。

据悉，此次“党建在一线、书
记带头干”锋领行动，旨在深入
推进“两学一做”学习教育常态
化制度化，进一步增强村社党组
织 书 记 政 治 意 识 和 干 事 创 业 能
力，进一步推动党建资源在一线集
聚、村社堡垒在一线建强、党员作
用在一线发挥，切实把党建成效体
现在村社发展、基层治理、为民服
务上。

“新的班子有新的气象，我们
想借换届的契机，结合‘两学一
做’学习教育常态化制度化和区委

‘三大行动’要求，提升村社党组
织书记履职创业能力，推动一线破
难攻坚。”海曙区委组织部相关负
责人表示，这 259个破难项目都是

围绕中心工作，围绕书记带头履
职，围绕基层党组织党员作用发
挥，非常有针对性。

不仅是基层党组织一把手“领
衔破难”，海曙区还同步组建了

“网格工作小组”攻坚破难队伍，
在社区网格建立以网格员队伍和
网格党组织为主体，整合两代表
一 委 员 、 在 职 党 员 、 街 道 联 居

（支部） 干部和社区社会组织等力
量，形成“1+1+4”的党群服务团
队，规范化常态化开展党员志愿活
动；在农村网格组建以“核心党
员+村民代表+热心群众+民间团
体”为主要成员的“网格工作小
组”，在核心党员的带领下，破难
攻坚、助推发展。

海曙“党建在一线、书记带头干”锋领行动启动

新一届村社班子整装出发破难题

本报讯（记者王岚 通讯员朱
琼） 近期，我市对海曙区丽园路、
徐家漕周边绿地、段塘西路与环城
西路西南侧，江北区大闸路中间
隔离带、滨江公园、新三江口公
园等区域的林下裸地开展了植被
补种工作，令原本黄土裸露之地
又呈现出了绿意和生机。截至目
前，今年各区城管园林部门已完成
林下裸地复绿 18 万多平方米。下
半年，在继续林下绿地复绿基础
上，我市还将再启动草坪及地被景
观提升工程。

受树荫下光照弱、雨水少及病
虫害多等因素的综合影响，林下绿
地极易造成裸土，因此，林下绿地
养护一直是全市绿化养护的难点。
针对当下城区不少绿地存在绿荫林
下裸地，影响城区景观品质的情
况，市城管局于年初提出提升城区
绿地整体绿化景观，消灭裸地，提
高林下地被覆盖度目标，要求市及
各区绿化主管部门开展“林下无裸
地”专项行动，对城区公园、道路
两侧以及其他公共绿地内林荫下裸
地、地被进行全面补种和改造。

芳草萋萋林荫下
我市上半年复绿林下裸地18万多平方米

图为补绿后的中山广场一景。 （王岚 朱琼 摄）

吴 雨

北仑区投资 1300 万元打造
“城市书房”，将地处闹市区的海
韵公园改建为“读者公园”，目
前有 3000 多册图书供市民免费
阅读和交流 （6月12日 《现代金
报》）。

利用公园绿地建“城市书
房”，不失为创新之举。首先它
拓展了城市公园的功能，赋予公
园更为丰富的文化内涵。随着城
市的发展和文明程度的提升，目
前各类公园绿地星罗棋布，在改
善城市环境、为市民提供休憩健
身场所方面，起到了很好的作
用。但美中不足的是，现有的城
市公园大多功能单一，多重景观
营造，以满足观赏和休闲需求为
主，其多元价值远未得到开发利
用。适当增加文化、教育、体育
等元素，进而打造不同特色的主
题公园，显得十分必要。

从增加城市文化氛围、满足
市民文化需求角度而言，“城市
书房”的建设具有现实意义。随

着物质生活水平的不断改善，人们
对精神文化生活方面的要求越来
越高。建设更多群众身边的文化
设施，努力为市民提供更为便捷
的 公 共 文 化 服 务 ， 是 政 府 的 责
任。为此，需要相关部门另辟蹊
径。利用公园绿地改建“城市书
房”不失为一个很好的创意,与杭
州等地设置“漂流书亭”的做法有
异曲同工之妙。

如何复制“城市书房”的理念
和做法，让类似文化设施更多些，
以提升城市文化品位，造福广大市
民百姓，是值得关注和亟待破解的
问题。事实上，北仑的“城市书
房”早在 2009 年就已策划实施，
可谓开全国先河。但遗憾的是，一
直未得到有效推广，因而其他一些
城市后来居上。如，温州市 3年前
开始建设“全开放、纯公益、24
小时不打烊”的“城市书房”，到
今年初已建成 27家，接待读者 160
余万人次，深受各界好评。今年
初，我省有关部门已决定在全省推
广温州经验，计划到明年底全省建
成 100 家“城市书房”。此外，山
东威海、江苏扬州等 10 多个城市
也已陆续启动“城市书房”建设。
面 对 如 此 态 势 ， 作 为 “ 开 先 河
者”，我市应进一步加大这方面的
工作力度。

“城市书房”多多益善

本报讯（记者徐欣 江北记
者站张落雁 通讯员王涛） 记者
昨日从江北区相关部门获悉，

“数据江北”目前开发完毕，正
式投入使用。公众可以通过安装
手机APP、登录官方网站等方式
来访问该平台，获取相关数据。

大数据时代，通过对大数据
的深入挖掘和分析，可以快速、
准确地实现“让数据说话”。但
现行的各类数据储存条块化分割
严重，各单位间数据信息分散林
立，难以进行更高效的综合利

用，想要为用户提供全时段、便捷
化的数据服务更是困难。为此，江
北区统计局于 2016 年 4 月启动了

“数据江北”项目。项目以区统计
局各专业统计数据为基础，涵盖经
济社会各方面的 100 余项检测指
标。整个系统由“共享数据中心”

“数据采集和分析系统”“部门数据
接口”“统一数据门户平台”“移动
客户端”组成，自 2016 年试运行
至今，采集了数万条数据，为全区
的数据发布、利用、分析、预警等
提供了有力的支持。

“数据江北”正式上线

本报讯（记者王博 通讯员
朱娇娇 任哲） 这段时间，位于
鄞州钟公庙菜市场东侧的 80 余
家店铺正在集中整治。这些店铺
有服装店、水产店，还有 30 多
家餐饮店。入夏以来，以川菜馆
为主的餐饮店常常营业到凌晨，
噪音和油烟味严重扰民。为营造

“干净、整洁、平安、有序”的
城市环境，鄞州区开展了“扫盲
区、清路障、通管道”专项行
动，由区城管局牵头，联合区市
政、园林、环卫等多个职能部
门，全力消除占道经营、马路坑
洞、绿地侵占、建筑垃圾肆意倾
倒等城市“顽疾”。

菜市场周边历来是占道经
营的“重灾区”。在金家漕菜市
场 ， 以 前 每 天 清 晨 6 点 不 到 ，

流动摊贩就会聚集成“包围”之
势，贩卖水果、熟食，垃圾肆意
堆 放 ， 占 据 大 半 个 车 道 。 而 如
今，流动摊贩不见了，菜市场周
边店铺也将桌子板凳拿到了卷帘
门以内，整个菜市场显得整洁有
序。“我们还对金家漕菜市场周边
的金家一路、长丰二村南侧路段
进行了综合治理。过去两个月，
仅针对金家漕菜市场周边的跨门
和占道经营的处理就有 1850 余摊
次。”鄞州区城管局相关工作人员
说。

群众满意度在整治中悄然提
升。过去两个月，鄞州多个菜市场
及周边环境得到明显改善，相比整
治前，群众举报量下降了两成。居
民普遍反映：菜市场环境清爽了，
人们的心情也好了。

从整治菜市场周边环境入手

鄞州全面清理
城市“顽疾”

本报讯（记者陈朝霞 海曙
区记者站张黎升 毛一波）“这
家民营养老院投资 5000 万元，
占地 12 亩，硬件设施和环境卫
生均不错，在软件上还需要进一
步提升。”近日，海曙区养老服
务评估中心专家团队来到高桥镇
藕缆桥康乐养老院，对该院进行
现场评估和指导。该院负责人孔
君杰表示，专家团队的现场指导
和监督，让他们服务质量的提升
更有针对性。

记者从海曙区民政局了解
到，本月初成立的海曙区养老服
务评估中心成员由临床医生、心
理医生、康复医生、康复咨询
师、社工和护士组成，负责开展
对辖区老人生活能力、养老机构
星级、居家养老机构功能和残障

人士级别的评估工作，这是全市首
家养老服务评估中心。

据海曙区养老服务评估中心
负责人朱燕文介绍，海曙有 15.3
万 名 老 人 ， 其 养 老 需 求 日 益 增
长。“过去由各社区卫生服务中心
对老人生活能力作出评估，地点
分布零散、时间安排不定时。中
心成立后，不仅评估更专业和权
威，而且老人还能享受到具体情
况 具 体 分 析 后 作 出 的 ‘ 专 业 定
制’个性化养老计划服务，并得到
终身日常跟踪服务和按需进行的计
划调整。”朱燕文说。

目前，该中心已启动对辖区
35 家养老机构的常规评估、星级
评定和质量监督工作，以期达到全
区养老机构的规范化运作，提升全
区养老机构的质量。

海曙成立
养老服务评估中心
养老服务开启“专业定制”

本报讯（记者姬联锋） 昨晚
的香港大会堂音乐厅座无虚席，
由宁波市演艺集团带来的舞剧

《十里红妆·女儿梦》 受到了香
港市民的追捧，热烈的掌声不时
响起。

2011 年，市演艺集团就曾
带着这个剧目赴港演出，当时
在香港文化中心连演三场，场
场爆满。这次是市演艺集团第
二次赴港演出。这次 《十里红
妆 · 女 儿 梦》 的 演 出 是 2017

“根与魂——浙江省非物质文化
遗产展演”活动的一部分。

“根与魂——非物质文化遗
产展演”活动是文化部与香港
民政事务局在香港合作推出，
旨在向香港社会全面、立体、
集中展示内地非物质文化遗产
的资源状况、珍贵价值和保护
成果。今年的展演活动撷取了
浙江省具有代表性的非物质文
化遗产精品，为香港观众呈现
了江南人家的精彩生活片段，

而 《十里红妆·女儿梦》 则向
香港市民展现了江南汉族的婚
嫁习俗和广泛流传于浙江大地
的风土人情，用中国古典舞和
浙江民间音乐舞蹈元素相结合
的手法，展现了江南女子一生
中最唯美精致的“梦”。

《十里红妆·女儿梦》 用诗
化的舞蹈语言、唯美的舞台设
计和音乐，以及富有浙东风情
的各种元素，讲述了发生在江
南古镇上两户殷实人家的孩子
之间唯美动人的爱情故事。全
剧分 《梦恋》《梦别》《梦月》

《梦嫁》 四个篇章，分别以初
恋、离别、诉思念、守望和成亲
为主题。

香港康乐及文化事务署经理
孙毅思告诉记者，《十里红妆·
女儿梦》的票很抢手，到开演前
已经是一票难求。

今天下午，《十里红妆·女
儿梦》 将在荃湾大会堂再次演
出。

《十里红妆·女儿梦》
再舞香江
开演前又是一票难求


